

令和5年香美市議会定例会5月臨時会議 市長提案説明

本日、議員の皆様のご出席を頂き、令和5年香美市議会定例会、5月臨時会議が開かれますことに、厚く御礼申し上げます。

議案の説明に先立ち、最近の香美市の取り組みを例に挙げながら、私の政治姿勢や市政運営についての考え方についてご説明いたします。

まず最初に市役所の職員体制についてであります。

昨年度は採用試験を3回行い、昨年10月1日付で3名、4月1日付で21名の計24名が、昨年4月以降、新たに香美市職員として加わりました。今後、より一層組織力を高め、市民の信頼につながる市役所としてパワーアップしてまいります。

次に、新たな事業へのチャレンジについてです。

昨年度までは、新たな事業へチャレンジすることは、十分にできませんでした。今後は、職員体制を整えつつ、他の自治体の先進事例に学び、これまでやっていなかった事業や補助制度を作るなどして、更なる住民サービスの向上につなげたいと考えております。

そしてそのためには、業務に追われている、それぞれの職場の状況をさらに改善し、それぞれの職員が、チャレンジするための意欲と時間を生み出すことが必要です。

業務の効率化、市民への負担軽減は今後図っていきたいと考えておりますが、住民へのわかりやすい説明資料は重要なことであり、事例については、市役所内で共有し、さらなる業務の効率化に繋げていきたいと考えております。

次に、特別交付税交付金についてです。

新型コロナウイルス感染症の影響で、令和2年度は書面のみ、3年度はオンラインでの要望活動となっておりますが、令和4年度は、私自身が、南国市長、香南市長と共に2月7日に東京の霞が関に出向き、県選出国會議員とともに特別交付税の配分について要望をさせて頂きました。

特別交付税は、普通交付税では捕捉されない災害等に関する経費をはじめとして、産業振興や子育て支援に関する経費等、地方自治体の特殊な財政事情を考慮して交付されています。マイナンバーカード交付率を普通交付税の額に反映するという国の話から、交付率が低い本市としては、特別交付税にも影響が及ぶのではないかと非常に心配をしておりました。しかし、結果としては、令和3年度の7億7,827万円に近い7億7,113万円を確保することができました。

初めての要望活動でしたが、香美市より人口が少なく、面積も小さい他市が、香美市よりも交付額が多いという結果もありますことから、来年2月の要望活動については、特別な財政需要を十分に精査し、令和4年度以上の成果を出すべく努力してまいります。

次に、予算に計上しております事業についてご説明いたします。

まず、子育て世帯生活支援特別給付金についてです。この給付金は、ひとり親世帯、その他世帯と分かれておりますが、食費などの物価高騰から家計の苦しい低所得の子育て世帯を応援する趣旨で、児童一人につき5万円を給付すべく国が制度化したものです。

香美市としましては、先ほども述べた通り、業務の効率化も進めながら、迅速に届けられるよう準備をしているところです。

具体的には、児童扶養手当など、市役所として世帯の銀行口座を把握している場合には、確認書だけを送付し、銀行口座に変更があった時のみご連絡頂く対応をとっております。

このことにより、子育て世代の申請手続きの負担を減らし、また市役所職員の事務負担も軽減しております。また申請書を提出して頂く場合でも、申請書類への判子の押印は必要ないこととしております。

困っている子育て世帯に、給付金が迅速に届くよう、また手続きが負担にならないよう、しっかりと取り組んでまいります。

次に、電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援給付金についてです。

この給付金も国の支援を受けたもので、1世帯当たり3万円を給付するものです。対象世帯は住民税非課税世帯で、概算で5,200世帯になります。

この給付金につきましては、前回の電力・ガス・食料品等価格高騰緊急支援給付金の給付時に振り込んだ銀行口座に振り込む予定であり、こうした世帯については、子育て世帯生活支援特別給付金と同様に対象世帯へ確認書だけを送付し、申請の必要はありません。

また、令和5年1月1日以降の転入者情報の照会にはマイナンバーの利用を検討しており、対象者の負担と市役所の事務負担の軽減につなげていきます。

次に、農業振興費についてです。

香美市の農業につきましては、今年度、光栄にも新嘗祭の献穀者として、香美市の農業者である竹島章さんが選ばれ、今月10日、新嘗祭田植式が行われました。香美市にとって名誉ある式典で、市産のお米の価値も高まることを期待するところです。

さて、この稲作についてですが、杉田ダム土地改良区が管理する揚水ポンプが故障するという案件が発生いたしました。

この故障により、杉田ダム土地改良区水系の農業用水が供給できなくなり、今年の稲作ができないという状況となりました。

農業は市の根幹を支える基幹産業であり、また環境面においても自然や生態系の維持という観点からもなくてはならないものです。市としましては、農業者がこれを機に、稲作をやめてしまうことがないように、可能な限り積極的な支援に努めます。

その中で今回の補正として、来年度の稲作に間に合うよう、土地改良区ポンプ設備改修事業費補助金を計上させて頂いております。

なお、農業用水の施設管理について、こういったことが起こらないように、適切な管理をお願いしたいと考えております。

以上、予算についてのご説明です。

次に、本会議に上程します議案について、提案いたします。

- 報告第 4 号は、専決処分事項の報告について香美市税条例の一部を改正する条例の制定についてです。
- 議案第 41 号は、令和 5 年度香美市一般会計補正予算（第 1 号）です。
- 同意第 1 号は、教育委員会委員の任命についてです。

以上、報告 1 件、議案 1 件、同意 1 件の提案となりますが、議案の詳細につきましては、お手元の議案細部説明をご参照頂き、何とぞご審議の上、適切な議決を賜りますようお願い申し上げます。

以上であります。